

Zeitschrift: Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja
Herausgeber: Comité internacional de la Cruz Roja
Band: - (1970)

Rubrik: Agencia central de informaciones

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

en formación, ya que sólo fue creada el 4 de julio de 1970, la cual administraba el centro con la ayuda de los consejeros de la Liga de Sociedades de la Cruz Roja.

Un centro de esta clase, instalado por la delegación del CICR, existía ya en Sana, donde varias centenas de niños siguieron, cada día, hallando un complemento a su alimentación.

En 1970, 60 toneladas de leche en polvo — donadas por la Confederación Suiza y la CEE — fueron enviadas a la República Árabe del Yemen, así como 4 toneladas de medicamentos, todo lo cual representaba un importe de unos 400.000 francos suizos.

Por último, a fines de marzo, el CICR creó en Sana un taller en el que se fabrican prótesis y en el que éstas se adaptan a inválidos de guerra¹.

Irak - Irán

En septiembre de 1969, el CICR había abierto una delegación en Bagdad, con el objeto de proceder a la reunión de familias iraníes dispersas entre Irán e Irak, debido a la tensión existente entre ambos países en relación con Chatt-el-Arab y el regreso forzoso a su país de origen de numerosos iraníes residentes en Irak. Bajo los auspicios del CICR se llevaron a cabo, en octubre y en diciembre, dos primeras operaciones que permitieron a más de un centenar de ciudadanos iraníes regresar a sus hogares en Irak.

Una tercera operación, de la que se beneficiaron 46 personas, se llevó a cabo entre los dos países el 16 de enero de 1970. Al haberse normalizado la situación, el CICR cerró su delegación en Bagdad en marzo de 1970.

Agencia Central de Informaciones

En el transcurso del año 1970, la Agencia Central de Informaciones recibió 45.316 peticiones y comunicaciones y envió 43.510 cartas. Inició 10.091 encuestas ante las Sociedades nacionales de la Cruz Roja, las delegaciones del CICR, el Servicio Internacional

¹ Véase la página 89 del presente informe.

de Búsquedas en Arolsen y diversos organismos competentes. Pudo dar por terminados 10.661 expedientes, de los cuales 4.936 con resultado positivo.

La Agencia Central de Informaciones debe hacer frente constantemente a una doble tarea: cumplir con los deberes, tan urgentes y con frecuencia tan difíciles, que le imponen los acontecimientos actuales, sin descuidar, no obstante, las múltiples actividades que se derivan de los conflictos terminados. Cuando estalla un nuevo conflicto, la Agencia Central de Informaciones pone inmediatamente en acción todos los medios de que dispone para hallar la pista de los militares y de los civiles desaparecidos; registra las informaciones que en relación con los prisioneros le son facilitadas por las autoridades en cuyo poder se hallan, informa a los Estados de origen de los prisioneros y a sus familias, y transmite la correspondencia que los prisioneros y los internados civiles intercambian con sus familiares. Igualmente, debe asegurar la transmisión de mensajes entre los civiles que no están internados y los miembros de su familia que se hallan en la imposibilidad, a consecuencia de los acontecimientos, de establecer correspondencia por las vías normales.

Una vez terminadas las hostilidades, la Agencia Central de Informaciones sigue siendo la depositaria de valiosas informaciones relativas al cautiverio, al estado de salud de los prisioneros y de los internados, al fallecimiento de los militares caídos en el frente, cuyos nombres no han sido comunicados por el adversario, etc.

En 1970, la Agencia Central de Informaciones actuó especialmente a consecuencia de las hostilidades en el Oriente Medio. Prosiguió sus encuestas en relación con la suerte de militares egipcios, israelíes, jordanos, sauditas y yemenitas desaparecidos en el transcurso de las operaciones militares de los tres últimos años, de civiles que se supone han sido detenidos, de palestinos y de jordanos que han dejado de dar señales de vida desde que se produjeron los recientes acontecimientos de Jordania. También ha concentrado sus esfuerzos en lo concerniente a la reagrupación de familias y ha transmitido millares de mensajes familiares.

Es de señalar a este respecto, que desde 1948 la ausencia de relaciones postales entre Israel y los países árabes ha motivado

la comunicación por el CICR (delegaciones y Agencia) de más de 4 millones de mensajes familiares.

El secuestro de tres aviones que cayeron en poder de los movimientos palestinos impuso a la Agencia Central de Informaciones una tarea tan urgente como delicada. Solicitada de todas partes por las familias angustiadas, pudo, gracias al enlace radiofónico establecido con la delegación del CICR en Amman, informarse por la suerte de los pasajeros y de las tripulaciones y anunciar, a medida que las iba recibiendo, las noticias que le llegaban acerca de la liberación y la evacuación de los rehenes. Además, en octubre, poco después de que terminase la guerra civil, envió a Amman a uno de sus colaboradores para organizar una oficina con la misión de averiguar la suerte de los desaparecidos y asegurar la transmisión de mensajes familiares.

Por lo que se refiere al Sudeste Asiático, la Agencia Central de Informaciones ha seguido recibiendo de la República de Viet-Nam informaciones relativas a los prisioneros que se hallan en poder de las autoridades de este país. También ha seguido realizando gestiones para tratar de aclarar lo relativo a la suerte de las personas de distintas nacionalidades (periodistas, profesores, misioneros, etc.) desaparecidas en el transcurso del año en el territorio jmer.

Al margen de las tareas de actualidad, la Agencia Central de Informaciones se ocupó de numerosas peticiones relativas a la Segunda Guerra Mundial y a los conflictos que se han producido desde 1945.

Finalmente, preparó un manual destinado a las Sociedades nacionales de la Cruz Roja que trata de los distintos problemas relativos a la creación y a la organización de una oficina de búsquedas a nivel nacional.

Servicio Internacional de Búsquedas (Arolsen)

En 1970, año de su 25.^º aniversario, el Servicio Internacional de Búsquedas (SIR), cuya dirección asume el CICR desde 1955, recibió 123.329 solicitudes. Este número es ligeramente inferior a la cifra media anual de los quince años últimos (149.381), período en el transcurso del cual la cifra media más alta se alcanzó en 1957 con 203.801 solicitudes y la más baja en 1963, con 100.799 solicitudes.